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本报记者 黄小星 见习记者 刘俏言 文/摄

当站在布满监控的鉴定区，戴上黑色手套，端起微距镜头和小型紫光灯，

31 岁的“田哥”像是法官——只需几分钟，他就可以判决一只包的命运。一

堵高高的玻璃墙隔开了田哥和求鉴者，玻璃墙上写着：“真相只有一个，只出

结果不做说明。”

一只包包的真假，有时涉及上百万的金钱，欣喜、落差、崩溃、质疑⋯⋯这

些，在田哥“判决”的话音落地时瞬间上演。

从玻璃墙后出来，田哥又变成倾听者，他收集了成千上万个包包背后的

故事。他像是一个观众，围观着“有钱人”的悲欢喜乐。

在抖音有着百万粉丝的奢侈品鉴定师眼里，生活远比电视剧狗血

阔太的六只顶级爱马仕
12分钟被判定全是假货

六只爱马仕包，12分钟内被残酷地判定为假货。当第一款“喜马拉雅”的鉴定

结果出来，田哥面前这位穿着低调的阔太，脸明显垮了。“喜马拉雅”一直妥妥位于

包包“鄙视链”顶端。它由珍稀鳄鱼皮制成，显现雪山一样变幻的优雅色泽。在大

热的电视剧《三十而已》里，王太太凭借这只包，妥妥地把持着“C位”。

阔太的这六个包，都是从同一个小姐妹手里买的。此时，她大概也猜到接下来

凶多吉少。结果出来后，她像是失了魂一样，站在鉴定台前。田哥和她说话，她

似乎只能听进去一半。好不容易，她回过神，打电话叫老公过来，两个人报了

警，涉案金额达300万元。

阔太家里开公司，在这个小姐妹手里买了四年包，从来没起过疑。直到偶

尔关注到田哥的抖音，她才决定来看看。

从2009年开始做奢侈品养护的淘宝店，到赶上短视频风口，讲述奢侈品鉴

定和买家故事，田哥如今在抖音上已经有百万粉丝。田哥拍鉴定视频的初衷，

也是为了让更多人学一些基本鉴定知识，不要花几万块买一个“一眼假”的包。

鉴定一个包包，除了材质、花纹、手感、保卡⋯⋯这些细节，入行

多年的田哥有时闻一下味道，就可以基本判断出包的真假。

比如LV的包会有一股特殊的气味，让人联想到

专柜里的香水；而假货的皮革味，尽管时隔很

久依然很呛，“可能是‘江南皮革厂’出来

的。”田哥开玩笑说。

朋友圈里，有微商炫耀自己的包包是

“一比一复刻”。田哥坦言，这多是假货商家

的幌子：普通人能够接触到的微商推广，其实

都出自同一批工厂，从一些传统造假地进货。

真正的“精仿尖货”，往往只有一小批，只卖熟客，

渠道严密。

失了魂

每个来变卖包包的人，都有故事，只是各有各的不同。

有漂亮女生带着男朋友送的包包和首饰来鉴定，结果半真半假；有女生得

知鉴定结果，直接在鉴定台前打电话要分手。

就在前两个月，田哥收到一整车快递过来的爱马仕，连带配货有 100 多

件，其中有20多个包，总价值近千万，光快递的保价费就花了2万块。但身在

深圳的包主却并未露面。她告诉田哥，她做外贸生意的老公资金出现了困难，

要变卖包包。

田哥说，来找他大批量变卖二手包的，有两种人，一种是家里包太多放不

下；还有一种就是的确出了问题，需要回笼资金。

这自然也就牵涉到了一些有钱人家庭“隐秘的角落”。

田哥遇见过一位太太，带来的几十个包包上，全都是刀的划痕。他有些迷惑，问

了才知道，这些包都是她老公送给“小三”的。她找到小三的住址，一怒之下，把这些

包都刮了。后来她又心疼了，毕竟这些都是老公的钱，于是拿来找田哥修复回收。

结局有些狗血。

田哥逐一鉴定，这些包全部都是假的——这位太太脸上的表情变幻莫测，

“我不知道，我该笑，还是该哭⋯⋯”

有时，主人也会写一张纸条来讲包的故事。让田哥印象最深刻的，是一张

打印纸上写着的一段话：麻烦田哥告诉你的粉丝，不要跟兄弟合伙开公司。原

来，当年开公司时，包主和兄弟买了两只一模一样的包，但最后两个人还是拆了

伙，这只包主人再也不想用了。

该笑，还是该哭

成为奢侈品鉴定师之前，温州出生的田哥是学美术教育

的。来杭州时，田哥和同学去杭州大厦逛过 LV的专柜，当时最

热门的款式还是饺子包。这算是他的奢侈品启蒙。

后来，田哥辞职跟着哥哥做奢侈品养护，后来姐姐也加入了

这个公司。2009年，中国市场上还没有专门针对奢侈品包的清

洗剂，他们的淘宝店很快就积累了一批客户。

如今，田哥的业务，发展成了包包、手表、饰品的二手回收、

售卖、养护和鉴定培训。业务越做越大，他们接触到有钱客户的

上限也越来越高。田哥见过客户专门拿出一整大面墙来放爱马

仕包，也见过自己的学员在杭州培训时申请休息半天，特地去提

了一辆劳斯莱斯古斯特。

事业做得越来越好，但田哥自己的物欲，却越来越低了。早

些年做鉴定师，他怕压不住场，还需要买几块名牌手表“震场”，如

今他不仅自己不怎么买，也很少给家人添置，更不送老婆包——

刚认识老婆那阵，不太懂包的老婆背的都是轻奢级的包包。

这十几年间，田哥见证了奢侈品从云端逐渐下落。越来

越多的都市白领知道了奢侈品牌，大部分白领们无论有钱没钱，

都会想方设法购置一两件奢侈品“傍身”。

“很多奢侈品的做工，也没以前那么讲究了。”有些大牌包

包，用不到几个月，就像蒙了一层灰，包包边也溢出了。还有一

个F字母打头的皮带，田哥从不接鉴定，“因为这款仿品的做工，

比正品还好。”

田哥说，大部分奢侈品的质量对不起价格，不过顾客可能更

在意的是品牌，以及附加在上面的身份价值。对普通人来说，奢

侈品包包并非“刚需”。他见过太多人一时冲动买下包，结果没

背几次就来他这里变卖了。

没有一款包可以永远保值，田哥在采访的最后这样说。

没有一款包可以永远保值没有一款包可以永远保值
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